



St. Pölten, 28. September 2024

Mitteilung der Diözesanleitung zur Pfarre Zeiselmauer

Vor mehr als einem Jahr wurde die Diözesanleitung über Schwierigkeiten in der Zusammenarbeit von Pfarrer GR Tomasz Tomski und Diakon Lorenz Denner informiert. In der Folge fanden über einen längeren Zeitraum mehrere Mediationsgespräche statt, die jedoch bedauerlicherweise nicht zu einem positiven Ergebnis geführt haben. Darum wurde Diakon Denner von der Diözesanleitung gebeten, eine neue pastorale Aufgabe in Pfarren in Reichweite zu übernehmen. Nachdem erste Gespräche mit dem dortigen Leiter der Pfarren positiv verlaufen waren, hat Diakon Denner am 2. Juli 2024 für diese neue Aufgabe abgesagt, um Entbindung von seinem pastoralen Dienst in der Pfarre Zeiselmauer ersucht und seine Mitgliedschaften im Pfarrgemeinde- und Pfarrkirchenrat mit sofortiger Wirkung zurückgelegt. Die Entpflichtung erfolgte durch die Diözesanleitung mit Ende des Arbeitsjahres am 31. August 2024. Dabei wurde auch daran erinnert, dass für die Ausübung eines diakonalen Dienstes nach der Entpflichtung jeweils vorab die Zustimmung des zuständigen örtlichen Pfarrseelsorgers einzuholen sei.

Da es in der Folge zu weiteren Spannungen kam und die Pfarre unter dieser Polarisierung spürbar leidet, hat Generalvikar Dr. Christoph Weiss am 25. September 2024 die Mitglieder des Pfarrgemeinderates darüber informiert, dass er ab 1. Oktober 2024 bis auf Weiteres als Administrator die Leitung der Pfarre Zeiselmauer übernehmen wird, um die Situation in der Pfarre zu beruhigen. Das bedeutet: Pfarrer GR Tomasz Tomski bleibt weiterhin offiziell Pfarrer von Zeiselmauer, die tatsächliche Leitung der Pfarre übernimmt bis auf Weiteres Generalvikar Weiss als Administrator. Weder Pfarrer Tomski noch Diakon Denner werden ab 1. Oktober 2024 pastorale oder liturgische Tätigkeiten in Zeiselmauer wahrnehmen.

Für sämtliche Anfragen (u.a. Taufen, Trauungen, Begräbnissen) steht Pfarrsekretärin Daniela Krenauer-Martinovic als Erstansprechpartnerin zur Verfügung, die sich wiederum in enger Abstimmung mit Generalvikar Weiss befindetet, um die priesterlichen Dienste zu koordinieren.

Wir ersuchen Sie, liebe Gläubige der Pfarre Zeiselmauer, in die Zukunft zu blicken, Gräben zu überwinden und wieder das Miteinander als Pfarre zu suchen. Dazu bitten wir Sie besonders um Ihren Beitrag und Ihr Gebet.

Diese Mitteilung wurde am Samstag, 28. September 2024, und Sonntag, 29. September 2024, der Pfarrgemeinde Zeiselmauer bei den Gottesdiensten zur Kenntnis gebracht.